



DEPORTES Susana Rodríguez:
médica y oro paralímpico

P46

EL PAÍS SEMANAL Pedro Almodóvar
y las heridas de guerra



Relato en primera persona del brutal trayecto al aeropuerto para salir de Afganistán hacia España esquivando talibanes, asaltantes y avalanchas

Kabul, crónica de una salida: “Todo es loco, imprevisible”

JORGE SAID, Madrid

Entré en el aeropuerto de Kabul el jueves por la mañana tras una noche de pesadilla. Lo hice por la misma puerta que solo unas horas después fue atacada por un terrorista que mató a decenas de personas. Llevaba 23 días en la capital afgana. Decidí salir porque, si no lo hacía en ese momento, ya no sabía cómo ni cuándo podría. Corrí la suerte de miles de afganos que acudieron como yo a lo largo de esta semana al aeropuerto y, que como yo, sufrieron los atascos de la carretera hacia el aeródromo, los controles y golpes de los talibanes, los empujones y las avalanchas para avanzar, las incursiones de asaltantes. Hice la noche allí. Una familia afgana y una estudiante sola me acompañaban, pero la familia no logró llegar. Encarna el drama de tantos y tantos que intentaron salir y fracasaron.

Tras muchas horas de miedo, agonía e incertidumbre, logramos entrar por la puerta Abbey con la ayuda de un militar español. Soy uno de los más de 2.200 evacuados que salió de Afganistán gracias a España. PÁGINAS 8 Y 9

El alma de Europa, con Afganistán

Pedro Sánchez

P17

Los afganos temen el hambre tanto como la inseguridad

P4 Y 5

OPINIÓN

Biden y el sentido trágico de la vida

Lluís Bassets

P3

La auténtica amenaza es el ISIS

Olivier Roy

P6

Las cinco olas del yihadismo

Javier Martín

P6

IDEAS

El desastre se veía venir

Pankaj Mishra



La activista afgana Massouda Kohistani, retratada en la ciudad española donde ha sido acogida. / OLMO CALVO

Periodistas, activistas y familias narran su nueva vida tras huir de Kabul

Amanece en España para los refugiados

M. RIVAS / P. GOSÁLVEZ, Madrid
Una periodista milenial y una curtida activista colaboradora de organismos internacionales que no se habían visto nunca y que ahora, tras la odisea de llegar juntas al aeropuerto de Kabul, se

consideran “hermanas”. Una chica de 19 que se atrevió a viajar sola. Una familia que lo hizo con un recién nacido. Seguros al fin en España, narran cómo su vida se ha dado la vuelta: “Estábamos condenados”. PÁGINAS 10 Y 11

JUAN JESÚS VIVAS

Presidente de Ceuta

“Soy muy del PP, pero el ministro del Interior hizo lo que yo le pedí”

NATALIA JUNQUERA, Madrid

Juan Jesús Vivas asegura que la llegada masiva de menores marroquíes en mayo ha sido su peor momento en los 20 años que lleva en la presidencia de Ceuta. Con las devoluciones suspendidas por la justicia, el dirigente del PP busca una nueva salida de la mano del Gobierno socialista. “Soy muy del PP, pero pedimos al ministro del Interior el retorno y no puedo echarle la culpa”, dice. PÁGINA 25

Curso político de alta tensión: los frentes de cada partido

P22 Y 23

Los fondos europeos entran en una fase decisiva

ÁLVARO SÁNCHEZ, Madrid

España acaba de recibir el primer cheque de los fondos europeos ligados a la pandemia: 9.000 millones. El plan para reactivar y transformar la economía entra en la fase decisiva. “Nos jugamos todo en la ejecución”, resume un portavoz de la CEOE. Las patronales reclaman que el proceso de convocatorias se acelere. Economía asume el reto. PÁGINA 49

revista^v

El límite entre España y Portugal fue territorio de bandidos y exiliados

La frontera que aparece y desaparece

JAVIER RODRÍGUEZ MARCOS
Ceclavín (Cáceres)

La frontera entre España y Portugal es territorio de contrabando, comercio y exilio. El escritor José Ramón Alonso de la Torre la conoce bien. Este es un viaje por la Raya con él. PÁGINAS 33 A 35